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“肯定会遇到这个问
题！”昨天下午，公安部建设
部城市交通 “ 畅通工程”

专家组副组长、同济大学交
通运输工程学院交通工程
系主任杨晓光教授就新庄
立交遇堵情况表示。

谈及隧道开通后新庄

广场遭遇的现状，杨晓光教
授表示，在没有对交通流
量、交通规划做出精确科学
的认识前就匆忙上马工程，
而等到工程竣工，矛盾凸现
时，这才又反过头来寻找解
决办法，“这个时候就算有，
成本也已经相当大了！”

他说，任何一项规模较
大工程建设前，都应该对周
边路网的交通承受能力进
行交通评价，必要的话甚至
还要请相关专家进行会诊，
拿出预案应对。特别是建设
快速通道，这样的道路一旦

形成，必将吸引大量的车流
量，如果事先没有充分的准
备，这么多的车子，怎么疏
导？不疏导，不仅快速通道
失去了意义，还会产生安全
隐患。
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“隧道开通后，新庄立交
广场出现的拥堵，相关部门

一直非常重视！”昨天，记者
从南京市建委获悉，针对新
庄立交出现的交通拥堵状
况，相关改造方案正在逐步

落实中，待专家进行论证后，
将会尽快进行改造。

据南京市建委有关人士

介绍，自城东干道隧道开始
施工起，有关部门便预料到
建成后，隧道出口可能会出
现一定程度的拥堵。为此，相
关的论证和调研工作一直没
有间断，特别是从 2006年 7
月份开始，相关改造方案便

已经进入了实质论证阶段。
为什么改造工程没有和

隧道施工同期进行？该人士
介绍说，当时城东干道隧道
建设时，连接城东南北方向
的道路已经几近瘫痪，如果
此时再对新庄立交广场进行

改造，那么城北的交通状况
也将一塌糊涂，对市民出行
将造成难以预计的影响。此
外，随着新庄立交广场周边

路网的改造，将来新庄立交
桥的定位也是问题，因此，改
造工程决定推后进行。

前几天，隧道已经正式

开通，城东南北向的交通压

力大大缓解。为此，相关部
门经过慎重研究，决定首先

从三个方面对新庄立交广
场进行改造：一个是在进入
新庄广场的 5个路口设置
过街信号灯，疏导进入广场
的车流量有序过往；第二，
减少广场内的绿化面积，在
广场内增加一股机动车车

道；第三，架设一条从龙蟠
路火车站方向通往九华山
隧道的定向匝道。该人士透
露说，方案已经基本上敲
定，即将进入专家论证阶
段，等专家论证结束后，便
进入实施阶段。
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“这座立交桥设计时，功
能还是非常好的，出现目前这

种情况，完全超出了我们的预
料”，南京市市政设计研究院
道桥所有关负责人告诉记者，
新庄立交工程为4层立交桥，
于 1999年 10月完成设计，
当初的设计思路主要是打通
该处的交通瓶颈，疏通龙蟠路

火车站和太平门一线的交通
压力，因此，修建了一条定向
匝道，连接这两个地段。同时，
根据当初的远景规划，预留了
玄武湖隧道的连接口，也就是
今天新庄立交连接玄武湖隧
道的匝道。

该负责人介绍说，当初

设计龙蟠路火车站和太平
门之间的匝道时，还有个考
虑，当时城东干道快速化改
造的初步方案是修建高架
桥，高架桥由南向北一直通
至太平门岗子村一带。为
此，他们设计该匝道时，也

是按照高架桥的考虑，预留
了连接口。因此，从当时设
计时的情况来看，新庄立交
桥这一设计思路还是比较
周到的，“但没想到后来又
有了九华山隧道”。
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